

L. NACIONAL

**MADRUGAN
 CON PARO**

Trabajadores de circuitos judiciales del Edomex, Nuevo León, Coahuila y Yucatán convocaron desde anoche a un paro de labores en contra de la reforma al sector.

PÁGINA 2



Anticipan protestas contra reforma judicial

Arranca en estados el paro de jueces

Realizan a la par consulta nacional para endurecer defensa de derechos

REFORMA / STAFF

Algunos de los trabajadores del Poder Judicial de la Federación madrugaron con el paro de labores, en protesta contra la iniciativa de reforma al sector que contempla, por ejemplo, la elección de jueces y magistrados en votaciones abiertas del electorado nacional.

Trabajadores de circuitos judiciales en Estado de México, Nuevo León, Coahuila y Yucatán convocaban desde ayer a iniciar el paro de labores en los primeros minutos de este lunes o en el transcurso de la mañana.

“La base trabajadora de este Octavo Circuito, con sede en Torreón, Coahuila, en defensa de la independencia judicial, de sus derechos, de la carrera judicial y, sobre todo, del derecho de todos los mexicanos, suspenderemos labores a partir del 19 de agosto”, indica un comunicado.

“Trabajadores del Segundo Circuito con sede en Toluca, Edomex, convocamos a los representantes de órganos jurisdiccionales y áreas de trabajo para estar presentes en el edificio sede”, señalaba su aviso girado ayer domingo.

En otros circuitos, juzgados y oficinas del Poder Judicial se mantenía el acuerdo original de concentrarse hoy en asambleas para votar si se van a paro de labores a partir del 21 de agosto.

Empleados del Edificio Prisma en la Ciudad de Mé-



xico, ubicado sobre Avenida de los Insurgentes Sur, alisaban anoche el cierre de las instalaciones para la mañana de este lunes 19.

La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (Jufed) convocó a votar este lunes la propuesta de suspender labores a partir del primer minuto del miércoles 21 de agosto, en protesta por la reforma judicial.

Al igual que el paro del año pasado contra la desaparición de fideicomisos, el cierre de actividades que se propone no es total, ya que se continuarán atendiendo asuntos urgentes y habrá guardias de personal.

La jueza Juana Fuentes Velázquez, directora de la Jufed, aseguró que en sus acciones evitarán restringir o suspender el ejercicio de derechos y garantías judiciales indispensables para la protección de los mismos.

La votación que hoy realizan a la par de las protestas será de las 9:00 a las 20:00 horas y se llevará a cabo por vía electrónica, a través de una liga que les fue enviada a los impartidores de justicia y a la que sólo podrán ingresar con el correo electrónico institucional del CJF.

Si bien la Jufed tiene como asociados a alrededor de mil 400 de los jueces y magistrados, de los mil 700 que despachan en todo el país, para esta votación fue aprobada la participación de los juzgadores no afiliados y a todos los vencedores de los concursos de oposición.



Venden leche materna por internet

SHARON MERCADO

—nacion@eluniversal.com.mx

Ya no sólo hay un mercado negro de gasolina, armas, ropa y muchas otras cosas en México, también ha surgido la compra y venta de leche materna a través de redes sociales, y va en aumento.

No existe una regulación para evitar que se comercialice dicho alimento y hay mujeres que ofertan cada onza (29 ml) de leche en 50 y hasta en 100 pesos, dependiendo de si es recién extraída o congelada.

DEPREDADORES DE LECHE MATERNA, VAMPIROS BLANCOS

En México ya no sólo hay un mercado negro de gasolina, armas o ropa, también surge la compra-venta de este alimento en redes sociales y va en aumento. No existe una regulación para evitar su comercialización

Texto: SHARON MERCADO

—nacion@eluniversal.com.mx

Fotografía: ESPECIAL

En México ya no sólo hay un mercado negro de gasolina, armas, ropa, y muchas otras cosas, también ha surgido la compra y venta de leche materna a través de redes sociales y va en aumento. Además, no existe una regulación oficial para evitar que se comercialice dicho alimento, por lo que las mujeres ofertan cada onza (29 mililitros) de leche en 50 y hasta 100 pesos, dependiendo de si es leche recién extraída o congelada.

Aunque el intercambio y donación de leche comenzó como una práctica para que las madres aliviaran gastos en sus hogares, poco a poco, estas comunidades empezaron a llenarse de hombres que ofrecían mejores precios para conseguir este líquido. ¿La razón? Disfrutan y se satisfacen sexualmente al consumir leche materna, sobre todo si es directamente del “envase”, es decir, que la mujer los amamante.

Así, el mercado negro de la leche materna explotó en la plataforma Marketplace y grupos de Facebook. Ahora abundan publicaciones de hombres que preguntan “a cómo el biberón” o “cuánto si es directo del envase”. Ofrecen cantidades de dinero para tener videollamadas, fotografías o videos de las madres amamantando a sus bebés. Lo anterior, es conocido como lactofilia o lactancia erótica.

EL UNIVERSAL conversó con un comprador que tenía especial interés en tomar leche de una mujer, pues le “fascina sentir el pecho y sentir la leche salir del pezón”. Para esta práctica, estaba dispuesto a viajar de Querétaro a la Ciudad de México, pagar un motel y mil 200 pesos para ser amamantado durante 20 minutos.

—Sí me gusta la leche materna, necesito un biberón lleno para mí, pediré más pero todo depende si me gusta—, dice Miguel Ángel a través de un mensaje.

—¿Para ti o para tu bebé?—, se le preguntó.

—Es para mí, soy sincero (...). Una pregunta, ¿no se puede tomar desde

el envase? Me fascina la leche materna y más desde el envase, ¿cuánto cobras por la videollamada?

—¿En serio vas a viajar solo para comprar leche?, ¿Has viajado muchas veces?

—Es que acá en Querétaro son más apagadas las mujeres y se agüitan y como me fascina mucho la leche materna tengo que buscar, sí he viajado. ¿Qué edad tienes?

—21 años.

—¿Neta tienes 21? La neta eres muy jovencita y me gustan así (...). Yo seré tu bebé grande para que me amamantes”.

Los llamados *vampiros blancos*, como Miguel Ángel, suelen mandar mensajes a madres que ofertan bolsitas de leche para mujeres que no pueden amamantar por diversas razones. La mayoría de ellas practican el trueque, pues dan onzas de leche a cambio de ropa, pañales, juguetes o leche en polvo.

EL UNIVERSAL también platicó con Mary, una mujer que lleva 3 meses con lactancia materna exclusiva y que vende cada onza de leche a 50 pesos, a través de Marketplace. El proceso de compra es sencillo: se le



transfiere un anticipo para que no se desperdicie la leche y entrega la cantidad en un punto céntrico de la Ciudad de México.

La vendedora explicó que la leche fresca puede estar a temperatura ambiente entre 6 a 8 horas y hasta 24 horas almacenada en refrigerador, pasado ese tiempo se debe congelar para almacenarla hasta 6 meses.

“Yo soy superhigiénica con todo el proceso, igual tengo mi banco de leche, entonces esterilizo mi extractor y uso las bolsitas para almacenarla. Tengo clientes que me compran para sus bebés tanto para los prematuros como a las mamás que no les sale leche”, dice. Lleva algunos meses vendiendo, asegura que puede extraer 10 onzas de

leche fresca, pero si sus clientes necesitan más, las puede almacenar y las entrega de forma diaria o periódica. Su banco de leche está en constante rotación, ya que tiene muchos compradores, por lo que no se acumula ni almacena por más de una semana.

Sobre los vampiros blancos, confiesa que sí ha vendido a personas adultas, pero no le gusta cuestionar a sus clientes, pues muchos de ellos también la consumen para asistir a los gimnasios y ganar masa muscular, mito que dos especialistas desmentirán más adelante. “La ocupan para varias cosas personales, la verdad jamás les pregunto para qué la quieren porque me da pena, o no me gustaría cuestionarlos, respeto la discreción, pero he investigado que la usan las personas adultas con enfermedades o que van al gimnasio y así”, explica Mary.

Respecto a la parafilia que ha detectado en clientes, aseguró que nunca vendería toma directa, pues las condiciones de seguridad de su bebé le preocupa y tampoco vendería contenido sexual.

“Sé que son para uso personal de ellos, porque solitos me dicen, también me han salido clientes que quieren toma directa, pero la verdad yo no doy ese servicio tanto por seguridad a mi persona y mi bebé y por higiene jamás lo aceptaría. Yo no doy ese contenido, ahora sí que yo solo vendo; y también vendo cositas de novedades para ayudarme con mis gastos”, dice.

Desmintiendo mitos de la leche materna

La leche materna es el alimento más completo para un bebé, pues contiene proteínas, vitaminas, minerales, entre otros. Sin embargo, la compra de leche materna no es un medio seguro, como lo son los bancos de leche autorizados, advierte la médica y consultora de lactancia, Miranda Acosta Prieto.

“A través de la leche humana se

pueden transmitir enfermedades como el VIH, hepatitis B o hepatitis C, entonces si la mujer no se realiza estudios de laboratorio en los últimos seis meses como los pide, un banco de leche humana institucional, por supuesto que puede transmitir enfermedades, sobre todo el VIH que se transmite por vía vertical”, explica a EL UNIVERSAL.

Además de las personas que disfrutan y encuentran placer en el tomar leche materna, hay quienes la consumen por los supuestos beneficios que trae para sus cuerpos, pues entre la comunidad deportiva, se cree que este líquido ayuda a formar musculatura o es un sustituto de proteína en polvo.

“Las personas que creen este mito piensan que la leche humana les cae mejor y que al tomarla tienen mejor rendimiento y energía; ya que la leche humana no solamente contiene proteínas, vitaminas y minerales, también tiene muchos prebióticos y probióticos, eso es lo que mejora la absorción intestinal de muchos nutrientes”, dice.

Sobre la venta y donación del llamado *oro líquido*, refirió que cuando no hay un control médico en la donación, existe el riesgo de transmisión de enfermedades. La especialista hizo énfasis en que el ser humano está programado genéticamente para ser destetado.

“En estudios antropológicos se ha encontrado que el ser humano está hecho para ser destetado entre los 5 y hasta los 7 años de vida; en nuestra práctica social occidental muchos lactantes son destetados en una edad mucho más temprana como los tres o seis meses”, detalla Acosta Prieto.

Por otra parte, no hay manera de saber que la leche que ofertan por internet sea auténtica, debido a que es un alimento muy dinámico que se modifica de acuerdo a la etapa en la que se encuentre el bebé. El color y la consistencia cambian: puede ser amarilla, blanca, gris azulado, espesa, cremosa o más líquida.

Al ser consultora de leche materna, la especialista ha asesorado y acompañado a mujeres que son acechadas por hombres que desean comprar su leche materna, por lo que bloquean sus perfiles y los identifican para alertar a otras mujeres que no desean vender.

¿Antecedentes de la venta?

El contexto de la venta de leche materna se remonta a décadas atrás, dice a EL UNIVERSAL Ana Charfén, consultora en lactancia materna certificada internacionalmente; pues antes de que existiera la fórmula infantil no era raro que la leche materna se compartiera.

“Si una mujer no podía o no que-

ría amamantar y tenía suficiente capacidad económica, podía pagarle a otra mujer para amamantar

a su bebé. Era algo súper común y de hecho había lugares en la Ciudad de México y en otros lugares del país donde era habitual encontrar nodrizas”, dice.

Agregó que como no hay una regulación sobre la procedencia de la leche que se vende de manera informal. En México, dice, existen bancos de leche materna donde las mamás que acaban de dar a luz, pueden donar leche que es utilizada para bebés que nacieron prematuros o que tienen enfermedades.

“Obviamente no se paga por esa leche en México, se utiliza dependiendo de las necesidades de los bebés, pero sí hay filtros, o sea, no cualquier mujer puede ser donadora porque algunas enfermedades se pasan a través de la leche. Si una mujer quiere donar, tiene que pasar por esas pruebas por la seguridad del bebé”, explica.

La persona donadora no debe fumar, utilizar sustitutos de nicotina como parches, no debe consumir alcohol, drogas, no debería de haber recibido una transfusión de sangre o usar ciertos medicamentos o haber tenido ciertos tratamientos médicos y no debe estar expuesta a varios tipos de virus como el ébola, zika o tuberculosis.

“La lactancia erótica es un tipo de prostitución, muchos hombres buscan esta leche para satisfacerse sexualmente, no porque tengan un bebé ni nada de eso. En esos grupos de Facebook está todo mezclado, es un relajó. Si una mamá está pensando en buscar leche materna para su bebé, lo ideal es que se acerque a un experto en lactancia materna”, afirma. Ana Charfén ha recibido mensajes de *vampiros blancos* que desean platicar sobre sus intereses sexuales, por lo que ella los bloquea o ignora los mensajes. Por otro lado, ha visto cómo algunas sí venden su leche para la satisfacción sexual de los compradores.

¿Por qué existe la lactofilia?

Hugo Sánchez, profesor de la Facultad de Psicología de la UNAM, dijo que algunos placeres vienen de la infancia y de las experiencias con el medio ambiente. El sistema límbico se activa al experimentar una sensación de bienestar o placer. ●



MIRANDA ACOSTA PRIETO

Médico y consultora

“A través de la leche humana se pueden transmitir enfermedades como VIH, hepatitis B o C (...) si la mujer no se realiza estudios de laboratorio en los últimos 6 meses”

ANA CHARFÉN

Consultora en lactancia materna

“La lactancia erótica es un tipo de prostitución, muchos hombres buscan esta leche para satisfacerse sexualmente, no porque tengan un bebé”

50

PESOS

la onza de leche materna comercializada en Marketplace.

6

MESES

se puede conservar en el congelador sin que pierda sus propiedades.





La leche materna que se comercializa en bolsas puede durar hasta 24 horas en el refrigerador, tras lo cual se debe congelar por un periodo de seis meses.



#PORINUNDACIÓN

TIENEN 600
HOGARES
APOYO EN
CHALCO

P26



#ENCHALCO

AYUDAN A DAMNIFICADOS

EL GOBIERNO ESTATAL SUPERVISA PATRULLAJES EN LA ZONA INUNDADA, ENTREGA ALIMENTOS, MEDICINAS, REALIZA JORNADAS MÉDICAS Y RESCATA A ANIMALES

LETICIA RÍOS Y GERARDO GARCÍA

Para atender a las 600 familias afectadas por las inundaciones en Chalco, el gobierno del Estado de México, que encabeza Delfina Gómez, mantiene de forma permanente el despliegue de fuerzas estatales y la coordinación con las autoridades federales y municipales; lo que ha permitido la presencia de 400 elementos trabajando en la zona. El gobierno estatal aseguró que los damnificados cuentan con todo su apoyo; para ello, Protección Civil del Edomex instaló un Sistema de Mando de Incidentes, para organizar las acciones de apoyo a las

familias de la zona inundada.

Las labores de las dependencias estatales se reforzaron con elementos de la Defensa Nacional, Marina, Guardia Nacional y efectivos de Seguridad estatal y municipal; así como brigadistas de PC del Edomex, Grupo Tláloc, Cruz Roja Mexicana y la Secretaría de Salud mexiquense.

También operan tres módulos de salud a través de la Jurisdicción Sanitaria Amecameca del Instituto de Salud del Edomex (ISEM), con la entrega de medicamentos, consulta médica, aplicación de vacunas y orientación para prevenir enfermedades gastrointestinales y dermatológicas.

Además, el gobierno estatal implementó brigadas de bienestar animal para rescatar y resguardar a animales en situación de calle y mascotas víctimas de las inundaciones; así como la instalación de tres refugios temporales en Chalco, Valle de Chalco y Texcoco, donde recibirán atención veterinaria, sanitaria y alimentación. 🐾

2

PLANTAS POTABILIZADORAS DE AGUA INSTALARON.

3

MÓDULOS DE SALUD HABILITARON. DAN CONSULTAS MÉDICAS Y MEDICAMENTOS.



APOYO INTEGRAL A TODOS

1

• Células integradas por los tres órdenes de gobierno mantienen la seguridad.

2

• A través de patrullajes resguardan los domicilios, entregan alimentos y medicina.

3

• También ayudan a trasladar a personas y animales para ponerlos a salvo.



• **OPERATIVO.** A los animales rescatados los llevan a refugios temporales y les dan atención veterinaria.



PAN pide pluralidad en Congreso

LLAMA A EVITAR SOBRRERREPRESENTACIÓN

El **dirigente** nacional del PAN, Mar-ko Cortés Mendoza, aclaró a Claudia Sheinbaum que la sobrerrepresentación que pretenden consumir en la Cámara de Diputados, no es la voluntad del pueblo, ni está en la ley como lo han querido hacer ver, pues lo único que si pretenden es apoderarse del Congreso. Hizo un llamado a las autoridades electorales a asumir su responsabilidad con el país, a respetar la pluralidad del voto popular, que si bien les dio mayoría no les otorgó la mayoría calificada, y a no permitir una mayoría ficticia y autoritaria de Morena. **Javier Divany**

Llama a las autoridades electorales a que asuman su responsabilidad y no lo permitan



AIFA destina 81 mdp para exterminar perros y gatos

Según una solicitud de información de 24 HORAS, desde marzo de 2022, 305 animales de compañía, considerados como fauna nociva, fueron sacrificados por encontrarse dentro de la terminal aérea del Felipe Ángeles, para mantener despejadas las pistas para aterrizaje y despegue de aviones

MÉXICO P. 3



LOS CALIFICA COMO FAUNA NOCIVA

Paga AIFA 81 mdp para exterminar perros y gatos

Eutanasia. Se trata de 305 animales de compañía que han sido sacrificados dentro del Aeropuerto Felipe Ángeles

ÁNGEL CABRERA

Desde marzo de 2022, 305 perros y gatos han encontrado la muerte mediante la administración de sobredosis de anestésicos o químicos inhalables, provocándoles inconsciencia y paro cardiorrespiratorio... Su crimen, encontrarse dentro de los límites del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

Capturados al interior de los terrenos de la terminal aérea, los animales son llevados a un "espacio adecuado" dentro del AIFA, donde son sacrificados, para después ser enterrados tres metros bajo tierra, entre plástico y cal.

Para ello, el AIFA ha gastado 81.1 millones de pesos en la contratación de empresas para realizar esta labor, que permite mantener despejadas las pistas para el aterrizaje y despegue de aviones.

En la solicitud de información 0196, realizada por 24 HORAS, el AIFA detalla que se trata de 288 caninos y 17 felinos que han sido considerados como fauna nociva.

El Felipe Ángeles respondió que ha asignado a particulares el control de fauna nociva y, en el periodo de marzo de 2022 hasta julio pasado, a 305 animales les han aplicado un



procedimiento de eutanasia controlada.

“La empresa que actualmente brinda el servicio de control y manejo de fauna para el AIFA, en caso de ser necesario, aplica el procedimiento de eutanasia a los ejemplares capturados de fauna nociva, basado en lo establecido en la NOM-033-SAGZOO-2014”, indica la respuesta a la solicitud de información.

De acuerdo con la Plataforma Nacional de Transparencia, el Felipe Ángeles tiene vigente el contrato con la empresa Fumigación y Control Aviar para el manejo y control de fauna nociva este año por 30.1 millones de pesos.

En 2023, el AIFA contrató a la misma empresa por un monto de 24.5 millones de pesos, y en 2022, cuando arrancó operaciones, pagó

a Servipro de México 26.4 millones de pesos.

Por lo que, en total, el Aeropuerto, ubicado en Santa Lucía, Estado de México, ha erogado 81.1 millones de pesos por el control de fauna nociva, pero en la solicitud de información señala que se trata del sacrificio de 305 animales callejeros, la mayoría perros.

El AIFA respondió a este diario que “el procedimiento de eutanasia empleado en fauna nociva es realizado en un espacio adecuado dentro de las limitaciones que ocupa este aeropuerto”; es decir, los perros y gatos han sido sacrificados dentro de las instalaciones del Felipe Ángeles.

La NOM-033, que la empresa utilizó para aplicar la eutanasia a los 305 ejemplares de perros y gatos, señala que “en el caso de animales de compañía previo a la matanza o eutanasia, se debe asegurar que el animal esté completamente inconsciente o sedado profundamente”.

Dicha norma indica que “los métodos de matanza y eutanasia en perros y gatos deben estar basados en la utilización de sobredosis de anestésicos, previa tranquilización”.

El documento señala que “el personal encargado del manejo y del proceso de muerte debe estar debidamente capacitado. El médico veterinario responsable del establecimiento debe estar capacitado, supervisar todo el proceso y constatar clínicamente la muerte”.

El AIFA no explica si la empresa contratada analizó que los 305 ejemplares sacrificados en tres años entraban dentro de la categoría feral o se trata de animales de compañía que terminaron dentro de las instalaciones.

OTRAS LABORES

- El contrato con las empresas de control de fauna nociva, incluye diversos métodos para ahuyentar a aves con halcones entrenados, así como el control de plagas de insectos y roedores, entre otras, en las instalaciones del AIFA.

DISPOSICIÓN FINAL

- **Los animales sacrificados** en el AIFA son llevados a un lugar especial para ser enterrados, conforme a las normas oficiales.
- **Para ello**, se realiza una fosa de tres metros de profundidad, a 500 metros de distancia de comunidades o cuerpos de agua.
- **Se agrega** una capa de cal a la fosa y se introduce una bolsa de plástico al fondo (de ser posible) como método de salubridad.
- **Se deposita** el animal muerto cubriéndolo con otra capa de cal y, finalmente, se rellena de tierra el agujero.



ZACATECAS, NARRATIVA FALLIDA

#Seguridad

Los reclamos de justicia que la madre buscadora Virginia de la Cruz López lanzó al gobernador zacatecano, David Monreal Ávila, al encararlo, contrastan con el discurso que promueve el gobierno local sobre el cese de la escalada de violencia

POR LUIS HERRERA
@Luis_Herrera_A

El gobierno de Zacatecas, que encabeza David Monreal Ávila, falló en su objetivo de posicionar la narrativa de que las autoridades estatales han logrado rescatar a la entidad federativa de la espiral interminable de violencia que lo envolvía.

La combinación gubernamental insiste en describir que la actual administración tendrá un lugar en la historia como aquella que concretó la pacificación del estado.

Un ejemplo de esto es que el 7 de agosto de 2024, el gobierno estatal emitió un comunicado titulado "Es Zacatecas un estado encaminado a la paz, destaca Gobernador David Monreal", donde se difunde la siguiente declaración del gobernador: "Somos un estado, quizás el único o de los pocos que ha logrado

una reversión en el proceso de pacificación relativo a la incidencia del delito".

Un evento que resultaba clave, por lo tanto, para la consolidación de esta narrativa era la presentación del Informe de Resultados de la estrategia "Agenda de la Paz 2024", misma que se llevó a cabo el 7 de agosto.

'Gobierno histórico'

Para dicho encuentro, el gobernador Monreal Ávila tenía preparadas frases como "no tengan duda que este gobierno pasará a la historia por

lograr la pacificación de Zacatecas" y "estamos en el camino correcto

y éste pasará a la historia como

el gobierno que, en conjunto con toda la sociedad, logró pacificar a Zacatecas".

Además aseguró que, en su gestión, el estado ha logrado salir de la "pesadilla" en la que se encontraba.

"No fue una pesadilla, fue una realidad lo que se vivió en el tema de seguridad, pero hoy es otra nuestra realidad. Por eso llamo a todas y todos a una comunión social, mi responsabilidad es finita, pero no voy a fallar a Zacatecas", dijo.

No obstante, el mensaje central en el discurso del mandatario fue fuertemente contrastado, frente a todos los asistentes, con los reclamos que le lanzó directamente la madre buscadora Virginia de la Cruz López.

"¡Pinche perro asesino!, ¡devuélveme a mi hijo!; ¡pinche perro!, ¿por qué no me das la cara?", manifestó Cruz López. Ante esto, David Monreal se vio obligado a pausar su discurso.

La mujer fue retirada casi de inmediato del salón donde se desarrollaba el evento y la presentación continuó.

Las omisiones

El caso de Virginia de la Cruz López se difundió mediáticamente desde el 11 de julio de 2024, cuando ella misma expuso durante un evento celebrado en el Congreso del Estado las graves deficiencias que mostraron las autoridades de Zacatecas en el tratamiento del caso de su hijo José Alejandro, quien, después de ser reportado como desaparecido, fue hallado sin vida.

Cruz López señaló que su hijo de

21 años de edad desapareció el 2 de noviembre de 2023 y lo creyó en ese estatus durante un periodo de ocho meses, cuando, en realidad,

su cuerpo fue recuperado por las autoridades de Zacatecas desde el 30 de noviembre, es decir, tan solo unas semanas después de su desaparición.

La prensa local consignó las palabras de esa madre buscadora: "¿Por qué no hacen su trabajo? ¡Quiero justicia para mi hijo; me lo mataron! (...). Duró ocho meses ahí en la Semefo (Servicio Médico Forense). Iba yo y preguntaba y preguntaba por mi niño, y nunca me daban razón, cuando mi hijo llegó el mismo mes que desapareció".

Aseguran respaldar a madre buscadora

El mismo 7 de agosto, el secretario General de gobierno de Zacatecas, Rodrigo Reyes Muguérra, emitió un posicionamiento público para afirmar que el gobierno estatal sí brinda acompañamiento profesional a Virginia de la Cruz López, luego de que esta tuviera que hacerle reclamos airados al gobernador David Monreal Ávila, durante el evento citado.

"Refirió que esta persona tiene ante la Comisión Estatal de Atención a Víctimas dos carpetas relacionadas con su situación, una por desaparición y una por

homicidio de un familiar, por lo que, desde el mes de marzo, se ha tenido comunicación con ella para informarle los derechos que tiene como víctima, así como las funciones y obligaciones del go-



bierno.

“Se respeta de manera profunda, por parte del gobierno de Zacatecas, el dolor de la señora, y se sabe que, desgraciadamente, esta situación le ha provocado modificaciones en su salud, dijo Rodrigo Reyes”, detalló la administración estatal en un comunicado.

La narrativa sobre un estado pacificado, sin embargo, ha continuado por parte del gobierno local. Así se corrobora en el comunicado emitido el 9 de agosto de 2024, titulado “Zacatecas ha pasado de la inseguridad a tiempos de recuperación de la paz: gobernador David Monreal”.

“Debido al abandono, a la indolencia y a la impunidad, durante tres sexenios, Zacatecas pasó de ser el estado más seguro al más inseguro; pero, hoy, gracias a las estrategias impulsadas por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, en Zacatecas estamos en tiempos de la recuperación y consolidación de la paz, sostuvo el gobernador David Monreal Ávila”, indica el documento.



**¿Por qué no hacen su trabajo?
¡Quiero justicia para mi hijo; me lo mataron! (...).
Duró ocho meses ahí en la Semefo (Servicio Médico Forense). Iba yo y preguntaba y preguntaba por mi niño, y nunca me daban razón, cuando mi hijo llegó el mismo mes que desapareció”**

Virginia de la Cruz López
Madre buscadora



No fue una pesadilla, fue una realidad lo que se vivió en el tema de seguridad, pero hoy es otra nuestra realidad. Por eso llamo a todas y todos a una comunión social, mi responsabilidad es finita, pero no voy a fallar a Zacatecas”

David Monreal Ávila
Gobernador de Zacatecas

El caso de Virginia de la Cruz López se difundió el 11 de julio, cuando expuso ante el Congreso estatal las deficiencias de las autoridades locales en el tratamiento del caso de su hijo José Alejandro





ARTE:INDIGO STAFF

